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Ouvrages consultés:

Matthey: Le pâturage en forêt. Exploitation des bois.

Matthieu: Flore forestière.
Dr Maurer : Le climat de la Suisse.

Dr Bühler: Studien über die Baumgrenze im Hochgebirge.
Dr Christ: Pflanzenleben der Schweiz.
Desor : Le déboisement des forêts.
Cardot: Culture pastorale.
Ehermayer : Chemie der Pflanzen.

Pillichody : Rajeunissement de l'épicéa dans les hautes régions.
Moreillon: Rajeunissement de l'épicéa dans les hautes régions.
Aubert: Bulletin de la Société vaudoise des Sciences naturelles.
Flahault: Les limites supérieures de la végétation forestière (Revue des Eaux

et Forêts).
Valotton-Aubert : Vallorbe.
Bulletin de la Société forestière de Franche-Comté et Belfort.

Le nouvel Institut agricole et forestier de l'Ecole polytechnique

Nous donnons en tête de ce numéro, une vue du nouvel Institut
agricole et forestier de l'Ecole polytechnique fédérale à Zurich et qui
sera inauguré au commencement du semestre d'été prochain. Ce bâtiment,
commencé il y a tantôt trois ans est destiné à remplacer celui construit
en 1874. Nos lecteurs pourront se rendre compte de l'importance de

cette transformation, en comparant les superficies indiquées dans "le
plan annexé.

Les anciennes volées d'agents qui se rappellent l'exiguité des locaux
mis à leur disposition, salueront avec plaisir une pareille amélioration.
Si les circonstances le permettent, le comité permanent de la Société
des forestiers suisses, inaugurera le nouvel institut, par un cours de

conférences qui auront lieu l'hiver prochain, à l'instar de celles données

Communications.

fédérale à Zurich.

en 1904.



L'institut agricole et forestier de l'Ecole polytechnique fédérale.
Ier Etage.

wwwwwwv
Superficie des anciennes divisions agricole et forestière.

Superficie de la nouvelle Ecole forestière.
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Une exploitation exemplaire.
Nos lecteurs se souviennent du terrible ouragan du 21/22 décembre

1911, qui causa tant de dégâts dans les forêts neuchâteloises et dans
celle de la ville de Bienne.1 L'exploitation de ces immenses amas de

bois chablis enchevêtrés constituait une tâche difficile, et leur vente,
pour autant qu'on cherchait à obtenir des prix normaux, exigeait un
effort commercial considérable. Le rapport, pour l'exercice 1911/1912,
de l'inspecteur des forêts du IIraü arrondissement neuchâtelois, M. l)u
Pasquier, contient à ce sujet des indications détaillées, sobrement
contées, qui semblent devoir intéresser tous les praticiens, exposés tôt ou
tard à être placés en face des mêmes problèmes. Les pages qui
suivent sont extraites par fractions du rapport susmentionné.

Nous débutons par un bref exposé des faits de l'ouragan.
Dans la journée du 21 décembre 1911, le vent, qui déjà avait

soufflé en tempête durant toute la journée, changea de direction aux
environs de 4 heures du soir et se mit à souffler du nord-ouest au
sud-ouest ; sous l'influence de ce „coup de joran" le ciel se débarrassa
progressivement des nuages qui l'encombraient, et c'est par une belle
nuit étoilée que le joran, atteignant aux environs d'une heure du matin
son maximum d'intensité, dévalisa et déchiqueta pour ainsi dire les
diverses forêts publiques et privées non pas seulement de notre canton,
mais aussi des cantons voisins de Berne et de Soleure.

Le cyclone ou plutôt le coup de joran, d'une extrême violence,
ne paraît pas s'être tenu dans des limites d'altitude très précises. Chez

nous, il commence à produire ses effets au sommet des forêts de Bevaix
et à la Grrand-Vy sur le domaine de la Fruitière, à 1350 m d'altitude,
en laissant à peu près intacte toute la crête de la Montagne de Boudry.
De là, le cyclone s'abat dans les forêts communales de Cortaillod, au
pied du versant sud, sans toutefois occasionner de très sérieux dégâts ;

nous trouvons, par contre, ses effets dans les forêts de Boudry à la
Chasseralle, futaie située à 600 m, mais directement dans le prolongement

des Gorges de l'Areuse.
Il faut admettre que l'ouverture des Gorges n'est pas étrangère

à l'importance des dégâts, mais nous devons aussi noter que ce vieux
peuplement d'épicéas, à enracinement traçant, était complètement isolé
et exposé à tous les vents, spécialement au joran.

A l'est du village de Montmollin, l'intensité du cyclone a dû

reprendre ; il est vrai de dire que le joran, descendant des crêtes
déboisées du Mont-Racine, des Pradières. et de Tête-de-Rang et soufflant
librement au travers du Val-de-Ruz, atteint, avec toute son extrême
violence, les mamelons des Serroues et le plateau boisé de Peseux.
Les conditions orographiques sont, dans cette région, plus défavorables
que dans la partie centrale du district, où la succession de mamelons
et de plateaux bien boisés, à partir des sommités jurassiques jusqu'au

1 Voir Journal forestier.




















